

# Le Sdis valide une nouvelle caserne pour 2027, le corps local des pompiers respire

Les secours d'urgence ne disparaîtront pas de la rive droite de la Moselle et c'est heureux. Le Sdis s'est engagé officiellement à construire une nouvelle caserne à Guénange d'ici 2027. En contrepartie, les corps des sapeurs-pompiers de Guénange et Illange devront fusionner. Dans les faits, les deux équipes travaillent déjà ensemble.

C. F. - 05 oct. 2024 à 18:00 | mis à jour le 05 oct. 2024 à 18:58 - Temps de lecture : 3 min

|



Le Sdis, la Ville et l'État ont signé l'acte d'engagement de la construction d'une nouvelle caserne. Les habitants apprécieront le maintien d'un service de secours de proximité sur la rive droite de la Moselle. Photo Chrystelle Folny

Une nouvelle caserne sera construite à Guénange. C'est désormais « engagé, vous l'aurez ! », a assuré le président du Département, [Patrick Weiten](#), venu signer à Guénange la convention partenariale qui acte la réalisation à venir. Pour les sapeurs-pompiers de Guénange et d'Illange – amenés à fusionner, cet investissement est le gage d'un avenir concret des secours d'urgence sur la rive droite de la Moselle. Le patron du Sdis ne s'en est d'ailleurs pas caché : « S'il n'y avait pas eu cette nouvelle caserne, les deux corps disparaissaient au profit de Maizières et Yutz ». Le souffle du boulet n'est donc pas passé très loin, [d'autant qu'il y a eu des difficultés à trouver un terrain constructible et un plan de financement qui convienne à l'ensemble des parties.](#)



01 / 02

La convention multipartite a nécessité la signature du maire de Guénange Pierre Tacconi, du président du Sdis Patrick Weiten et du sous-préfet de Thionville, Philippe Deschamps. Photo Chrystelle Folny



02 / 02

Une partie des volontaires des deux casernes est venue assister à ce moment important qui acte la construction d'une nouvelle caserne. Photo Chrystelle Folny

- 
-

## 1,7 M€ d'investissement

La future caserne verra le jour sur un terrain de 16 ares, zone Bellevue.

Elle offrira environ 550 m<sup>2</sup> de locaux dont 190 m<sup>2</sup> dédiés à la partie remise. Elle disposera de trois véhicules d'intervention ; un quatrième pourrait être attribué. Le montant estimé du projet à la charge du Sdis est de 1,7 M€. Les collectivités locales ont uni leurs efforts afin de maintenir la présence d'une unité opérationnelle dans le secteur : [la commune de Guénange a acquis le terrain nécessaire \(48 000 €\)](#) ; celle d'Illange ainsi que la communauté de communes de l'Arc mosellan et la communauté d'agglomération Thionville Portes de France ont respectivement apporté 50 000 €. C'est le deal proposé par le Département : « Nous supportons la construction mais vous nous livrez un terrain aménagé et clôturé », a rappelé Patrick Weiten. Les travaux seront lancés mi-2026 pour une livraison en 2027.



L'actuelle caserne de Guénange date de 1965. Dépassée, sous-dimensionnée, elle n'offre plus des conditions d'exercice attractives. Photo Chrystelle Folny

## Mutualiser l'effectif

L'autre condition à la construction d'une nouvelle « unité opérationnelle » était de fusionner les corps de Guénange et Illange. Ce sera fait prochainement mais dans les faits, les deux casernes travaillent déjà en symbiose. Depuis 2021, l'adjutant-chef Frédéric Saletzki, professionnel de son état, assure ce double commandement. Lui et son adjoint, le sergent-chef Grégory Schweitzer, confirment la bonne entente : « Les équipes sont mutualisées ; elles travaillent sur une double affectation ». Une section de jeunes sapeurs-pompiers (JSP) complète le tableau.



L'adjudant-chef Frédéric Saletzski et son adjoint le sergent-chef Grégory Schweitzer chapeautent déjà les deux casernes. La fusion des deux corps de volontaires ne devrait donc pas poser de problème. Photo Chrystelle Folny

Actuellement, Guénange compte 25 volontaires et Illange 13. L'objectif, avec une caserne flambant neuve et une section de JSP appelée à grandir, est d'atteindre « 50 pompiers capables d'effectuer 1 000 interventions », indique Patrick Weiten. L'objectif est largement atteignable : rien que depuis le début de l'année, Guénange a réalisé plus de 700 sorties de secours.

#### **Le chiffre : 7**

Les sapeurs-pompiers de Guénange se tiennent prêts à intervenir dans un rayon de 7 minutes autour de la caserne. Dans les faits, ils sont déployés bien au-delà, le Service départemental d'incendie et de secours mobilisant les hommes disponibles à l'instant T.